

Kultur als regionaler Entwicklungsimpuls?!

Zwischen Sozialkapital, Tourismusstrategie und Umwegrentabilität – Potentiale, Beispiele ... und Fragen

**Freitag, 25. Mai, 16.00 Uhr,
Raiffeisensaal, Raiffeisenbank Dornbirn,
Am Rathauspark 1* (Zentrum)**

»Kultur« bekommt in unserer hochentwickelten Gesellschaft ein immer stärker werdendes Gewicht. Dieser nicht sehr klar abgegrenzte Begriff wird inzwischen als Wirtschaftsfaktor anerkannt (»Kulturwirtschaft«, »creative industries«). Es ist daher nicht erstaunlich, dass das Kulturthema im Tourismus und in der Stadt- und Regionalplanung angekommen ist. Die Politik wiederum versteht Kultur auch als Komponente einer prosperierenden Lebensumwelt. Mit ihr wird soziale Lebensqualität geschaffen, Bildung unterstützt und Verbundenheit mit der Region geschaffen.

Bei diesem Plattform-Treffen berichten wir über unterschiedliche Zugänge, Erfahrungen und Lösungen rund um kulturelle Initiativen und ihre regional- oder tourismuspolitischen Möglichkeiten.

Es berichten und diskutieren

»Kulturräume als gezielte Stadtentwicklungsimpulse«

Roland Jörg, Leiter Kulturamt Dornbirn

»Ein Tal entwickelt gemeinsam ein Kulturprogramm – Kultur für Bürger und Gäste«

Marco Heim, Kulturverantwortlicher bei Kleinwalsertal Tourismus,
Hans-Joachim Gögl, Prozessbegleiter

»Das steilste Festival mitten in den Bergen«

Dietmar Nigsch, Kurator Walser Herbst, Großwalsertal

»Vom Rand in die Mitte?«

Dietmar Seiler, Kurator der Regionale Steiermark 2010, ein temporäres Kulturprogramm als regionaler Entwicklungsimpuls

Moderation Annette Raschner,
Kulturredakteurin ORF Vorarlberg



*Das Raiba-Gebäude wurde von Bechter-Zaffignani Architekten exzellent umgebaut und gilt als bemerkenswerte ortsbauliche Intervention, die dem Stadtraum wesentliche Impulse gegeben hat. Unsere Veranstaltung findet im neuen Raiffeisensaal mit einem wunderbaren Blick über die Dächer Dornbirns statt. Bitte benutzen Sie den Eingang Viehmarktstraße 2 oder den direkten Zugang zur Raiffeisenbank über die Stadtgarage.

Wir freuen uns auf einen lebendigen Austausch und bitten um eine kurze Info zu Ihrem Kommen bei
jutta.metzler@vorarlberg.travel

Die Plattform Kultur & Tourismus vernetzt die Vorarlberger Kulturschaffenden mit den international tätigen Tourismusorganisationen des Landes. Eingeladen sind rund 400 Persönlichkeiten der beiden Bereiche aus dem ganzen Land. Ihr Ziel ist, Gedankenaustausch, das gegenseitige Kennenlernen der ProtagonistInnen untereinander und die Entwicklung von Kooperationsstrategien. Gastgeber sind die Kulturabteilung der Vorarlberger Landesregierung und Vorarlberg Tourismus. Programmgestaltung Hans-Joachim Gögl und Christian Schützinger.

Vorschau Plattform 2012

Exkursion:
Hinter den Kulissen
des Luzerner-Festivals,
3. - 4. 9. 2012



**VOR
ARL
BERG**

